

HERALDO DE ZAMORA

Diario de Información, Político e Independiente
Fundador: Don Enrique Calamita Matilla
ULTIMOS TELEGRAMAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO
Núm ero 11.986

Jueves 30 de Noviembre de 1933
DIRECCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, 55
Apartado número 13 Teléfono número 87
El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna

SEÑOR Y AMIGO

Llegó la hora de hacer público mi agradecimiento al más ilustre de los estadistas españoles. He nombrado a don Manuel Azaña. Su gran clarividencia le hizo afirmar que España había dejado de ser católica. He aquí una prueba de mi admiración justificada hacia tan esclarecido personaje. Pero mi entusiasmo llega al delirio al comprobar las consecuencias de su obra cumbre: el Estatuto Catalán. Se dice que un día de estos proclamará el señor Maciá la República Catalana. Los vascos, vanj camino de lo mismo, los gallegos tampoco les van a la zaga y el resto de España es lógico que siga el mismo derrotero. Siguiendo este procedimiento muy en breve cada pueblo español será una nación. Por tanto habrá en España varios millares de naciones como ahora los hay de municipios. ¿Te das cuenta, señor y amigo, de la enorme ventaja que esto supone?

UN TRANSEUNTE

Es un deber de ciudadanía no abstenerse y acudir a las urnas el día tres del próximo diciembre, para completar el triunfo obtenido en la primera vuelta. Para ello es necesario que con la mayor diligencia votéis al candidato del Partido Republicano Conservador D. Francisco González García MEDICO

NOTICIAS DE PROVINCIAS

Madrid 30 (9,30 m.)
Después del triunfo de la Lliga : : : : :
Barcelona.—A consecuencia del resultado tan victorioso obtenido por la Lliga en las pasadas elecciones desde hace días se están celebrando conferencias y reuniones, acerca de una posible fusión de partidos cuyo comité ejecutivo estará presidido por el señor Maciá.
Apedrean un centro docente : : : : :
Valladolid.—Los alumnos de la Escuela de Trabajo, no han entrado a la clase, apedreando el edificio y rompiendo los cristales.
El señor gobernador, ha manifestado, que estos incidentes obedecen a unas peticiones hechas al ministro de Trabajo, las cuales han sido denegadas.
El general Batet : : : : :
Barcelona.—Un periodista se ha entrevistado con el general Batet, preguntándole si era cierta su dimisión. El coronel le contestó negativamente.
El señor Cabanellas, que estaba presente, también desmintió dicha noticia, haciendo grandes elogios del general Batet.
Conducción de dos militares a Burgos : : : : :
Burgos.—Procedentes del penal de Cartagena, han sido conducidos a esta población, el teniente coronel don Bonifacio Martín, el comandante de la armada don Fernando Collar.
Detención de unos individuos autores del robo de alhajas : : : : :
Cádiz.—La policía de esta capital ha detenido a varios individuos autores del robo de alhajas.
La policía ha logrado averiguar que los autores del robo, fundían los efectos robados.
Nuevo centro docente : : : : :
Quintanar de la Orden.—Con asistencia de las autoridades y del profesorado, se ha inaugurado el Instituto de segunda enseñanza.

Incendio en Villanueva del Campo

Sobre las veintidós horas de ayer se declaró un incendio en el domicilio del vecino de Villanueva del Campo, Manuel Rabanillo Fernández. El incendio se inició por la chimenea propagándose rápidamente por la techumbre del edificio. El vecindario en masa y las autoridades se dirigieron rápidamente al lugar del siniestro llevando a cabo con gran rapidez los trabajos de extinción. El fuego fué sofocado pocos momentos después de su iniciación. Las pérdidas habidas en el incendio se calculan en unas 300 pesetas.

Unas declaraciones de don Santiago Alba

"Heraldo de Madrid" publica en su número de anoche las siguientes interesantes declaraciones de don Santiago Alba:
"Como tantas otras veces, correspondo a la amable invitación de mis amigos del "Heraldo de Madrid". Pero advierto desde luego que ninguna novedad encontrarán en mis palabras. Estoy sincera y cordialmente unido a don Alejandro Lerroux y al partido radical. Suscribo sus artículo y sus declaraciones. En las democracias, la actuación victoriosa y aun la vida colectiva misma, son imposibles sin dos condiciones sustantivas: jerarquía y disciplina.
El resultado de las elecciones no ha sido para mí una sorpresa. Quien quiera que recuerde mis manifestaciones en la Cámara y fuera de la Cámara, y el texto, claro y concreto, de mis respuestas a las consultas del señor Presidente de la República, no podrá atribuirme el cómodo papel de profeta a posteriori. Fué el primer hombre público que proclamé en el Congreso y en el despacho del Jefe del Estado, la necesidad y la urgencia de incorporar a la República, en los hombres y en las ideas, el formidable movimiento agrario.
Al Gobierno actual debe sucederle un Gabinete Lerroux, "en su momento", esto es, después de que se haya liquidado ante las Cortes la política electoral y hayan señalado, allí también, pública y solemnemente, sus actitudes y sus soluciones las diferentes colectividades políticas. Así se plantean y se afrontan las crisis en todas las Repúblicas parlamentarias. En Francia, por ejemplo, yo ví cómo al surgir la situación que dió en tierra con el presidente Millerand, se creaba un Gobierno, el de Francois-Marsal, que duró tres días, exclusivamente a fin de dar estado parlamentario y rumbo constitucional a tan grave momento para la República francesa.
Veo sin inquietud el porvenir político de España. No dudo de que el Gabinete Lerroux contará con una coalición parlamentaria que le permita vivir y ejecutar un programa de realidades útiles y de pacificación nacional. En el mundo no gobiernan ya los partidos exclusivamente, confinados en sí mismos, en sus hombres y en sus medios peculiares. La gravedad y la magnitud de los problemas en esta hora de la Humanidad superan y desbordan las posibilidades de

aquellos, que se ven obligados a requerir el concurso de fuerzas sociales distintas, según cada momento. No hay que alarmarse porque en España suceda así desde ahora. Será un factor de cooperación ciudadana y de vida real en la política, que dará a esta un contenido positivo y hasta un lenguaje más adecuados a las necesidades públicas, que la simple literatura mitinesca.
No veo por ninguna parte nada que justifique la supuesta inquietud ante un peligro fascista. Desde luego es ya un poco cómico que ciertas campañas nos envuelvan en semejante amalgama a hombres que hemos vivido años y años en la emigración por no transigir con la dictadura. Y hablan así ciertos señores, ahora tremebundamente revolucionarios, que entonces convivieron bien hallados con aquella. Hagamos una República y un Parlamento eficaces ante los males de España, y nada habrá que temer del peligro fascista, artículo de importancia bien difícil de acoplar a las características españolas. El agente más poderoso contra la República no está tanto en los que presumen de vestir a la última moda política, como en los que, movidos por sus malos humores, procuran que España no tenga un día tranquilo, ni sea posible la vida normal, mediante el restablecimiento de la paz y del crédito público y privado. En Italia y en Alemania la anarquía fué el prólogo de fascistas y nazis...
En suma, que la República es y debe ser ya para todos los españoles más que un ideal, más que un sentimiento, más que una convicción: una necesidad y una unanimidad. Hay que nacionalizar la República—lo he dicho ya cien veces—para que cada español vea en ella, no un partido o una suma de partidos, y menos un agravio para sus ideas o sus intereses, sino su garantía y su derecho propios. Al ingresar ahora, o al aproximarse a ella, fuerzas y núcleos importantísimos, se ensancha y se fortalece la República como institución nacional. Hay que contemplar el hecho con la vista y el corazón en alto, limpios de pasioncillas recónditas y de pequeños resquemores. Es un suceso con perspectiva histórica. Y la Historia dirá quién hizo más y mejor por España en este momento tan interesante y tan decisivo..."
Madrid, 27 noviembre 1933.

La candidatura antimarxista la forma exclusivamente hoy el doctor D. Francisco González García

Todos vuestros votos a favor de este candidato, le darán el triunfo que merece y al propio tiempo motivarán la derrota justa del marxismo.

Un comunista mata a dos jóvenes

Madrid 30 (9,30 m.)
Cuenca.—En la calle de Carretería, se originó una discusión entre el conocido comunista Alberto Navarro y dos jóvenes pertenecientes a Acción Popular. Uno de ellos llamado Carlos Mañas Escribano. Navarro sacó una pistola haciendo un disparo sobre Carlos, que le produjo la muerte. Entonces el comunista trató de hacerse con el extremista. En aquel mismo momento, Navarro hizo otro disparo, o causando también la muerte al otro joven de Acción Popular. El asesino es dió a la fuga.
Sánchez ORTIZ

Elecciones para Diputados a Cortes
candidatura del Partido Republicano-Conservador (SEGUNDA VUELTA)
D. Francisco González García
MEDICO

LA ULTIMA CENCERRADA

Si mi corazón fuera adamantino, como el de los políticos, y además, gélido, desapasionado, fatuo y, sobre todo, cínico, que no penetrase en sus fibras el dolor de muertes forzadas, prematuras, adelantadas por quienes tienen un concepto de la vida propia distinto del de la de los demás, conceptos ambos que convergen o nacen del desprecio y del odio, que les conducen a creer que son los demás los culpables de su impotencia y de sus desdichas, creencia que les coloca la razón en una tenebrosa cámara por donde no pasa un rayo de luz que destruya su fanatismo; si mi corazón fuera así y se olvidara de que han muerto hermanos, diría que la propaganda de estas elecciones no había producido en mí más que risa. Mas dejemos aparte lo que haya habido de trágico y digamos algo de la parte festiva.

El pueblo se ha divertido a su gusto y gana en esta temporada. Ha recibido con gran pompa y solemnidad a ciertos políticos, con música de panótera y todo, como esa con que algunos bohemios animan a una simia o a una cabra para luego volverse al "respetable público" y pedirle limosna para cubrir las laceradas, carnes de sus rapapielos, que con la ayuda del diablo llegarán a ser unos buenos pillos.
Todavía, a mi juicio, provoca más la hilaridad el recibimiento tributado a algún Minos, acompañado de cierto Cerbero que, con el apoyo y aquiescencia de un gobernador del cual conservamos el recuerdo de su furibundez bestial, pudo, ladrarle a personas dignísimas y respetables palabras como "sois unos carnericos" y otras, que no pueden entrecambiarse sin ofender el fino gusto de los lectores; recibimiento en el que la parte principal era la no muy fina y armoniosa música que se pueda escuchar en una cencerrada.

Los pueblos a veces se vuelven niños para no ser crueles. Y así ha ocurrido en esta ocasión. En vez de enseñarles vergüenza de una manera ejemplar a quienes viven tan ausentes de ella, se han conformado con burlarse dándoles una ofensiva cencerrada. Yo pensaba que iba a darse el caso de atarles al rabo—son unos pobres diablos—los trebejos de la cencerrada, como hacen los chicos con los perros, para que al huir precipitadamente llevasen el escándalo hasta por donde nadie les viera. Pero lejos de hacer esto el pueblo ha hecho mucho más.
El 19 de Noviembre (con mayúscula, como el 14 de Abril) fué la última cencerrada. Cencerrada con votos. Cencerrada que produjo el saludable efecto de arrojar de la palestra política, no sabemos si cubriéndose la cara con las manos, a exministros y exdiputados en número colosal, proporcional, como es axiomático, a la nocividad de su presencia en el Poder. Porque se ha dado el caso, que no extrañamos, desde luego, de que ni siquiera pudieron contar con todos los votos de sus caciques, atentos siempre a apoyar a quien represente algo en el orden de las influencias.
Ya lo saben los futuros gobernantes. España está despierta y por fortuna, ha despertado con buen humor. No os hagáis dignos de que os reciban con cencerradas en los pueblos que representéis, porque, en otro caso, tened en cuenta que os harán igual.

Antonio GULLON

Dejar de ejercitar el derecho de ciudadanía, no acudiendo a las urnas el día 3, es traicionar a la Patria. Como es traicionarla votar cualquier candidatura que no sea la antimarxista representada por don Francisco González García.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Madrid 30 (9,30 m.)
Vista de la causa contra Vicente Barrera : : : : :
Dax.—Ante el tribunal correccional se ha visto la causa contra el torero Vicente Barrera, acusado de homicidio por imprudencia. Se le ha condenado a quince días de cárcel y 100 francos de multa por infracción del Código de carreteras y 24.000 francos de indemnización a los hijos menores de la víctima. Antes de celebrarse el juicio, Barrera había indemnizado ya a la familia.
Se incendia una fábrica de celuloide : : : : :
Berlín.—En una fábrica de celuloide de Speyer, se ha originado un incendio en el que han perecido siete obreros que trabajaban en la fábrica y otros dos con quemaduras graves. Los trabajos de extinción fueron inútiles, pues el edificio quedó reducido a cenizas.
El nuevo parlamento alemán : : : : :
Berlín.—Ha sido convocado para el día 12 de diciembre el nuevo Parlamento alemán.
En París se organiza una manifestación antihitleriana : : : : :
París.—Unas 150 personas intentaron manifestarse anoche ante el edificio de la Embajada de Alemania, gritando: "¡Abajo el fascismo hitleriano! ¡Queremos la libertad de Dimitroff!"
La Policía dispersó a los manifestantes, que arrojaron contra el edificio algunas botellas de minio. Fueron detenidos varios manifestantes, entre ellos un búlgaro y un italiano.

Barco pesquero español que se hunde : : : : :
Rabat.—En las proximidades de esta ciudad, se ha hundido un barco pesquero de la matrícula española "Tres hermanos" pereciendo tres marineros.
El Instituto Iberoamericano de Berlín celebra una recepción en honor del señor Zulueta : : : : :
Berlín.—En el Instituto Iberoamericano de esta capital se ha celebrado una recepción en honor del embajador de España en Berlín, don Luis de Zulueta.
Sánchez ORTIZ

Los diputados electos por la circunscripción de Zamora, han presentado sus actas con las filiales políticas, siguientes:
Don Santiago Alba Bonifaz, radical.
Don José María Cid y don Vicente Tomé, republicanos agrarios.
Don Miguel Maura Gamazo, republicano conservador.
Don Geminiano Carrascal, de Acción Popular.

De Enseñanza
Pase al primer Escalafón.
Ayer publicó la "Gaceta" sendas órdenes del pase al primer escalafón a los maestros del segundo que han terminado las pruebas.
Afecta a los de las provincias de Cuenca, Almería, Soria, Cáceres, Logroño, Ciudad Real y Gerona.

